

Dernier jour avant la présidentielle pour s'inscrire sur les listes électorales

L'affluence n'est pas folle en ce vendredi matin rue Mazenod. Pas de file d'attente comme à 8h30 à la Rose. Si les 23 bureaux municipaux de proximité marseillais ont vu arriver ces derniers jours beaucoup de retardataires pour s'inscrire sur les listes électorales, l'enthousiasme reste limité. "Par rapport à la même date en 2006, avant une autre élection présidentielle, explique l'adjoint au maire à l'État civil Daniel Sperling, la baisse du nombre de nouveaux inscrits sur les listes électorales est de 28 %."

On pourra toujours se rassurer en observant que ce chiffre grimpe parfois à 40 % dans l'Hexagone, mais le peu d'engouement reste significatif. Seuls 28 000 Marseillais ont pris

Par rapport à 2006, la baisse du nombre de nouveaux inscrits sur les listes est de 28 %.



L'adjoint chargé de l'État civil Daniel Sperling a fait le tour des bureaux de proximité hier. Rue Mazenod, en fin de matinée, il a pu constater une petite affluence.

/PHOTO PATRICK NOSETTO

la peine de venir chercher leur carte d'électeur cette année. Contre 38 000 il y a cinq ans. Et le rattrapage classique des trois derniers jours de décembre, date limite pour pouvoir se rendre aux urnes en 2012, est de l'ordre de 1 600 personnes par jour. Contre environ 4 000 en 2006. Malgré les campagnes de sensibilisation lancées par la mairie de Marseille, malgré le succès

populaire des primaires socialistes en octobre, malgré la polémique de la semaine sur la très discrète campagne du gouvernement, l'esprit civique reste sérieusement en berne.

Les explications sont multiples. L'élection de 2007 intervenait après la crise des banlieues, les manifestations sur le CPE ou le "non" politique au traité européen. Cette fois, le climat de cri-

se tout court replie les préoccupations des électeurs potentiels sur leur pouvoir d'achat et la perte de leur emploi. L'absence de leaders politiques aussi clivants que Ségolène Royal, Nicolas Sarkozy ou Olivier Besancenot en 2007 joue également. Comme, en plus, les charismatiques Nicolas Hulot et Jean-Louis Borloo ont renoncé ou été écartés...

À Marseille, où 20 % des élec-

teurs ne sont pas inscrits, contre 9 % en moyenne en France, les bureaux de proximité seront ouverts jusqu'à 15 h 30 aujourd'hui, à l'exception de Saint-Joseph et La Major, fermés. La division des élections, rue Mazenod, accueille, elle, jusque 18 h 30. En attendant 2012, où l'on pourra s'inscrire sur internet. Ce qui facilitera la tâche.

François TONNEAU